



Die deutschsprachige Version dieses Artikels ist im Heft 20-21 von «PrimaryCare» erschienen.

Bürgenstock 2007

Christoph Cina
Secrétaire de la SSMG

La journée des cadres de la SSMG au Bürgenstock est considérée comme le sommet annuel pour tous nos collègues engagés dans la politique en faveur de notre profession. L'atmosphère créative et la situation paisible du Waldhotel permettent de réaliser beaucoup de choses apparemment impensables dans la vie quotidienne. Il semblerait que cela vienne de l'esprit du Bürgenstock.

Se lancer dans des considérations philosophiques, s'interroger, se remettre en question, réfléchir, analyser et revoir ses positions dans l'esprit du Bürgenstock.

L'amélioration des conditions de travail, première exigence fondamentale du 1^{er} avril 2006, a été le thème principal de la journée des cadres 2007 au Bürgenstock. Notre invité, le théologien Philipp Stoellger, un ami des médecins de famille, a exposé ses «considérations sur un antagonisme précaire», sa vision de «l'argent plutôt que l'esprit et de l'esprit plutôt que l'argent».

Quelques citations pour vous inciter à la réflexion et à la lecture: «N'est que ce qui se compte et ne compte que ce qui est» – «Les médecins donnent bien plus que les caisses-maladie ne décomptent». Ce qui ne peut se compter ne devrait pas s'intégrer forcément dans la vision et l'ordre économiques. «Qu'en est-il de l'amour?»

Informé, documenter, rendre des comptes, corriger et diriger dans l'esprit du Bürgenstock.

La journée des cadres du Bürgenstock offre régulièrement au comité l'opportu-

rité de prendre contact avec les présidents cantonaux et de les informer de la situation. C'est également le moment d'aborder les questions critiques. L'opération d'affichage du 1^{er} avril 2007 a-t-elle été un succès? Les régions ont-elle contribué à sa réussite? Que se passera-t-il le 1^{er} avril 2008? Et toujours la préoccupation que seuls 10% des jeunes médecins veulent devenir médecins de famille. Il s'agit là d'un problème important qui ne relève pas du hasard et dont nous voulons étudier les causes.

Réfléchir, se remettre en question et se projeter dans l'avenir dans l'esprit du Bürgenstock.

Le tranquille Waldhotel permet de donner libre cours à la réflexion. Qui sommes-nous et où voulons-nous aller? Comment rendre notre profession attrayante pour les jeunes générations de médecins? Comment présenter efficacement nos revendications aux décideurs politiques? Concrètement, la journée des cadres a également porté sur des questions telles que la manière de faire évoluer le règlement économique des questions tarifaires et la complexité vertigineuse du bloc erratique Tarmed en notre faveur. La médecine de famille suffoque sous la cloche de verre de la neutralité des coûts. Si nous en avons le pouvoir, nous la ferions exploser.

Faire de la politique, débattre et prendre position dans l'esprit du Bürgenstock.

Quel est le rapport entre la médecine de famille et la politique? La médecine de famille est-elle politique? Sommes-nous concernés par la 5^e révision de l'AI? «Qu'en est-il de l'amour?» (Philipp Stoellger) A qui s'adresse-t-il? Que pen-

sent les médecins de famille des malades et des personnes fragiles? «Toute rente AI est une petite défaite. La personne est invalide, ne vaut plus rien!» (Rolf Naegeli)

Interroger l'esprit, compléter et faire la révolution dans l'esprit du Bürgenstock.

La voix de la base peut s'exprimer au Bürgenstock et c'est cette base qui détermine le cours de la SSMG. Cette année, deux propositions d'avenir ont été présentées. La proposition soleuroise «Projet Médecins de famille suisses» et la proposition bernoise «Sortie de la FMH?». Ces deux requêtes se contredisent-elles? La proposition bernoise exprime-t-elle simplement de l'insatisfaction et de la frustration? Les cadres ont décidé. Nous restons membre de la FMH.

Nous ne nous dissimulons pas derrière une abréviation peu claire comme SSMG mais nous nous présentons comme «les médecins de famille» pour donner de la voix et nous exprimer à l'avenir à l'unanimité. Le résultat de ce vote a été clair et sans équivoque:

UNANIMITÉ!

Vous trouverez plus d'informations sur la journée des cadres au Bürgenstock dans ce numéro et dans le prochain de Primary-Care.

Dr Christoph Cina
Hauptstrasse 16
3254 Messen
christoph.cina@sgam.ch